

25 CARRIÈRES, 25 PRODUITS... 25 ANS D'ÉVOLUTION!

Dans le cadre des célébrations du 25^e anniversaire de la Faculté de foresterie de l'Université de Moncton, campus d'Edmundston, nous vous présentons des professionnels, diplômés de la Faculté, qui ont tous comme passion commune la bonne gestion de nos forêts. Ensuite, nous vous proposons de découvrir des produits forestiers qui caractérisent bien la diversification de cette richesse qu'est la forêt. Vous constaterez combien, durant les 25 dernières années, la foresterie a évolué et continuera certainement d'évoluer pour s'adapter au monde de demain.

Un métier d'analyses!

La relève est présente et tout aussi motivée, prête à affronter les prochains défis! « La foresterie est un domaine fortement critiqué par la population en général », a indiqué M. André Cyr, qui vient d'obtenir son baccalauréat en sciences forestières à l'Université de Moncton, campus d'Edmundston. « Je sais qu'il y a beaucoup d'amélioration possible et aussi beaucoup d'avenir dans ce domaine. Le défi est énorme, mais nous pouvons le relever ».

M. André Cyr est forestier chez la Coopérative forestière du Nord-Ouest. Son expérience et sa formation à l'Université lui sont utiles dans la quête de l'amélioration de la gestion des lots boisés privés du nord-ouest du Nouveau-Brunswick. Comme pour bon nombre d'entre nous, M. Cyr retire du travail en forêt une sensation de bien-être. « Apprendre à analyser une situation avant de chercher la solution, est ce qui nous aidera tous les jours et nous permettra d'évoluer dans notre profession », a-t-il indiqué. M. Cyr a vite compris que l'amélioration du rendement passait d'abord et avant tout par la passion!

De la réalité au mythe!

Nous parlons de tout ce que peut nous offrir un arbre matériellement, mais avant tout c'est une légende, un mythe. Autrefois, les arbres jouaient un grand rôle dans la vie des hommes. Protecteurs, pourvoyant à presque tous leurs besoins, ils étaient considérés comme les manifestations de la présence des dieux sur terre, au point qu'à chacun de ceux-ci on avait attribué une essence particulière. Les Romains et les Grecs vouaient un culte qu'ils justifiaient en leur attribuant une incarnation divine : le chêne, arbre de Zeus-Jupiter, dieu du tonnerre; le cyprès, consacrés à Hadès, dieu des morts; l'épicéa, dédié à Artémis, déesse de la Lune et de la vie sauvage; l'érable, dédié à Phobos, dieu de l'Épouvante; le figuier, arbre de Dionisos Priape, dieu de la fécondité; le frêne, arbre de Poséidon, dieu de la mer et des séismes; le laurier, arbre d'Apollon. Les arbres n'ont pas simplement une valeur monétaire. Ils représentent également une certaine crainte de notre part puisque la forêt a toujours été reliée à des mythes sombres. Les forêts, parce qu'elles abritaient des loups, et occasionnellement les marginaux, les Robin des bois ou les hors-la-loi, ont toujours fait peur. Elles hantent l'imaginaire public et hébergent les lutins et les fées des contes.

